

Xinhua. 2012. "RESUMEN: Chile interesado en más inversiones chinas". Xinhua, junio 26

SANTIAGO, 25 jun (Xinhua) -- Chile espera que la visita oficial del primer ministro chino, Wen Jiabao, quien llegó hoy a Santiago, contribuya a impulsar las inversiones mutuas, según expresaron parlamentarios chilenos.

El ex presidente y actual senador, Eduardo Frei, afirmó a Xinhua que "esta visita del primer ministro chino sirve para dialogar, conversar, limar asperezas, superar situaciones puntuales y firmar los tratados anexos, como el que queda pendiente de la Promoción y Protección de Inversiones".

Igualmente, los diputados Claudia Nogueira y Lautaro Carmona expresaron que el tema de las inversiones debe ser abordado con el Jefe del Gobierno chino.

Ambos países tienen vigente un Tratado de Libre Comercio, que incluye bienes y servicios, y ahora negocian la parte correspondiente a las inversiones. Chile ha invertido en el país asiático unos 200 millones de dólares, y China tiene inversiones por unos 90 millones en la nación sudamericana.

Frei, quien visitó recientemente a China, dijo estar confiado en que este aspecto de las relaciones económicas cambiará "porque no se condice la cifra de inversiones con el gran comercio bilateral, que el año pasado sobrepasó los 29,000 millones de dólares".

"De ese modo, se va logrando que la relación entre ambos países sea cada más estrecha" puntualizó.

Nogueira dijo que "potenciar la inversión china en Chile y promocionar nuestro mercado allá es parte de la agenda pendiente. China es un gigante en productos con valor agregado, es muy difícil competir en eso, pero tenemos productos que pueden ser interesantes para ellos. Por ejemplo el rubro de la fruta, los remedios naturales chilenos, la industria farmacéutica que desarrollaron los mapuches".

Para el diputado Lautaro Carmona, en la agenda pendiente entre ambas naciones está aumentar las inversiones mutuas.

"El mercado chino se ha constituido en un punto bastante importante para mantener un alto nivel de la actividad económica de Chile, que está poniendo su principal producto (cobre) con cierta garantía allá", dijo, señalando que en una relación bilateral beneficiosa "debería generarse una oportunidad de desarrollo para ambas partes".

China, el principal socio comercial y primer comprador de cobre chileno, busca ampliar no sólo la venta de productos manufacturados, sino también automóviles, productos de ciencia y tecnología, como computadores y celulares. Las empresas de telecomunicaciones, como Huawei y ZTE ya tienen oficinas en Santiago.

Por su lado, Chile intenta aumentar el envío de fruta fresca, carne de cordero, harina de pescado y otros productos del mar.

El embajador de Chile en China, Luis Schimidt Montes, dijo recientemente que "un equipo del Ministerio de Comercio de China trabaja con nuestra cancillería para llegar a un acuerdo inversiones entre los dos países, que lleva cinco años de intensas negociaciones".

Según el diplomático, "Chile invierte muchos más recursos en China de lo que China invierte en mi país. Sin embargo, estamos muy esperanzados de que con la visita del primer ministro Wen Jiabao logremos finalmente poner fin al acuerdo de inversiones y eso mejorará fundamentalmente las inversiones de China en nuestro país".

Dijo que "el problema es que muchas compañías chinas desconocen las normativas y los proyectos de inversión que existen en Chile. Nos hemos propuesto una campaña para informar a las firmas chinas sobre las condiciones para invertir en mi país. No puede ser que nosotros estemos dentro de los Top 10 de recibir mayor inversión extranjera del mundo y China, que tiene bastantes capitales, no esté en este momento invirtiendo más en Chile".

Comentó que "Chile no va a alcanzar el desarrollo si no tenemos mayor inversión en energía. China es el mayor productor de energía, líder del mundo. No vamos a salir del subdesarrollo si no hacemos una mayor cantidad de inversiones en infraestructura, ciencia y tecnología y educación, para tener mayor y más capacitados recursos humanos". Fin